
 

CLUB ALPINO ITALIANO 
Gruppo Regionale Emilia Romagna 

 

VERBALE DEL 20 SETTEMBRE 2022 

Il giorno 20 settembre 2022 alle ore 20.45 si è riunito il Consiglio Direttivo CAI Emilia Romagna in 

videoconferenza per discutere il seguente ODG: 

1) Comunicazioni presidente  
2) Approvazione verbali precedenti  
3) Relazione conferenza PR del 17-18 settembre  
4) Incontro presidenti OTTO e vademecum operativo 
5) Progetto GR per PFD 
6) Valutazione di bando fondi GR per sezioni  
7) Valutazione ripresa richiesta contributo sezioni per supporto GR  
8) Strada per Passo Croce Arcana: comitato un altro Appennino è possibile  
9) Commissione medica interregionale TER 
10) Varie ed eventuali 
 
Sono collegati: il presidente GR Massimo Bizzarri e i consiglieri Giovanna Barbieri, Davide Bonzi, Aldo 
Cantoni, Francesco Casanova, Martino Filippi e Andrea Monti; Antonella Focarelli per il collegio dei Revisori 
dei conti; il past presidente Vinicio Ruggeri e il consigliere centrale Fabrizio Russo 
 
Prima di procedere all’esame dei vari punti all’ODG viene nominata Giovanna Barbieri come segretaria 

verbalizzante. 

 

Assume la presidenza della riunione, ai sensi dello Statuto, il Presidente regionale 

1- Il presidente aggiorna il CDR rispetto alla Fiera del Camper e sottolinea come lo stand CAI fosse in una 
posizione poco favorevole in molto defilata rispetto al padiglione del CONI; ciò ha comportato uno 
scarso afflusso di persone. Ringrazia comunque tutti i volontari CAI che si sono resi disponibili per il 
presidio dello stand e in particolare la sezione di Parma per l’impegno profuso 
 

2- I verbali vengono approvati 
 
3- Vedi allegato 1. Fabrizio Russo interviene ricordando di sollecitare le sezioni affinchè inviino le 

candidature per le cariche agli OTCO e informa che la sede centrale invierà a presidenti e delegati una 
comunicazione apposita per l’AD del 1 dicembre, durante la quale le votazioni avverranno tramite il 
sistema Eligo 
 

4- Il consigliere Monti informa di aver creato il link per la riunione in oggetto. Il presidente precisa che sul 
testo sono state apportate alcune modifiche e precisazioni rispetto a quanto elaborato negli anni 
passati. Domani sera, in videconferenza, il vademecum verrà illustrato ai presidenti OTTO per eventuali  
osservazioni delle rispettive commissioni. 
 



5- Rispetto al PFD il GR individua le seguenti tematiche: 
nuova piattaforma (su indicazione delle sezioni) 
comunicazione (sezioni emiliane) 
comunicazione (sezioni romagnole) 
passaggio di consegne 
organigramma del CAI 
responsabilità giuridiche ed amministrative dei PS e dei CD sezionali. 
Su quest’ultimo punto, su suggerimento di Russo, il presidente prenderà contatto con Paolo Grilli di  
Montagna Servizi per verificare possibilità di una giornata sul tema. 

 
6- La segretaria illustra la tabella che riporta le risposte delle sezioni in merito ai bandi CAI. Vedi allegato 

2. Antonella Focarelli ricorda che nel bilancio 2022 del GR sono state previste le seguenti cifre: 20.000 
euro per le sezioni per il tradizionale “bandone” eventi e materiali e 3.000 euro per gli OTTO. Si 
provvederà pertanto a predisporre apposita comunicazione alle sezioni per poter accedere al predetti 
fondi.  

 
7- Il CDR delibera di ripristinare il contributo per socio che le sezioni CAI versano al GR pari a 0,40 

euro/socio 
 
8- Il presidente evidenzia che all’interno del direttivo del comitato Un Altro Appennino è possibile  si 

sarebbe evidenziata una certa stasi e pertanto si stanno analizzando altre forme di attività per 
rilanciare il messaggio, vista anche la mancata comunicazione del CAI sulla lettera inviata al comune di 
Fanano per l’apertura della strada di Passo delle Croce Arcana. In ogni caso il PR, al di là di quanto in 
futuro dovesse emergere da  una riunione in presenza ad ottobre estesa anche ad altre associazioni del 
territorio,  ha riferito di non poter seguire direttamente la posizione e che in ogni caso il CAI, come più 
volte espresso, è entrato nel comitato, anzi ha partecipato alla sua costituzione, prevalentemente per il 
ricorso al TAR per progetto nuovo impianto Corno Scale. Ruggeri ribadisce di esser disposto a seguire 
con continuità il comitato. Filippi espone circa una eventuale rivisitazione del progetto da parte del  
comune di Lizzano attese le nuove problematiche, soprattutto economiche che stanno coinvolgendo 
tutte le nuove opere.  

 
9- Il presidente riferisce che da contatti diretti con il PR della Toscana, il loro CDR sarebbe orientato ad 

attivare una commissione interregionale medica. Nelle prossime settimane dovrebbe arrivare 
comunicazione formale.  

 
10- Ruggeri, essendo stato delegato insieme ad altri soci all’organizzazione della prossima ADR di novembre 

a Bologna, chiede alcune delucidazioni, che vengono prontamente esposte sia dal presidente che dal 
segretario 
Il consigliere Casanova riferisce che la Cisasater ha fissato a Lucca il loro congresso triennale per il 
giorno 16 ottobre, riferendo che nella commissione vi è comunque un clima molto propositivo e 
collaborativo. 
 

La seduta è tolta alle ore 23.00 

 



Allegato 1 
 
Vedi allegato 
 
Allegato 2 

SEZIONE 
HA PARTECIPATO AL/I BANDO/I 
CAI CENTRALE 

INTENDE PARTECIPARE AL/I 
BANDO/I CAI CENTRALE 

RICHIESTA BANDO 
REGIONALE (bandone) 

Sassuolo Ripresa attività sezionali   
contributo per bollette       
materiale tecnico 

Porretta Ripresa attività sezionali 

Manutenzione sentieri            
Formazione 
titolati/qualificati/dirigenti 

Attività divulgative 
materiale tecnico 

Imola Ripresa attività sezionali 

Manutenzione sentieri            
Formazione 
titolati/qualificati/dirigenti 
Montagnaterapia 

Attività divulgative 
materiale tecnico               
libri per biblioteca 

Castelfranco 
Emilia Ripresa attività sezionali 

Formazione 
titolati/qualificati/dirigenti 

Attività divulgative 
materiale tecnico               
libri per biblioteca 

Ravenna   
Formazione 
titolati/qualificati/dirigenti   

Piacenza Manutenzione sentieri 
Formazione 
titolati/qualificati/dirigenti   

Carpi 

Emergenza idrica                           
Formazione 
titolati/qualificati/dirigenti 
Defibrillatori     

Bologna   

Manutenzione sentieri            
Formazione 
titolati/qualificati/dirigenti   

Lugo Ripresa attività sezionali 

Manutenzione sentieri            
Formazione 
titolati/qualificati/dirigenti 

materiale tecnico               
libri per biblioteca 

Cesena Ripresa attività sezionali 

Manutenzione sentieri            
Formazione 
titolati/qualificati/dirigenti 
Montagnaterapia   

 


